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ATA SUCINTA DA AUDIÊNCIA PÚBLICA DA 1 
EMPRESA PORTO DO AÇU OPERAÇÕES S.A. – 27/01/2016 2 

 3 
Aos vinte e sete dias do mês de janeiro de dois mil e dezesseis foi realizada a Audiência Pública 4 
do processo de licenciamento ambiental nº E-07/002.1601/2015, referente à apresentação e 5 
discussão do Relatório de Impacto Ambiental – RIMA, com relação ao requerimento de Licença 6 
Prévia para execução de dragagem de aprofundamento, alargamento e extensão do atual acesso 7 
marítimo ao Terminal 1 do Porto de Açu, situada no município de São João da Barra. A Audiência 8 
foi feita no Estádio Municipal Manoel José Viana de Sá, iniciou-se às 19h15min e teve a seguinte 9 
composição das mesas: 1) Mesa Diretora: Mauricio Couto Cesar Junior – Presidente, Ana Cláudia 10 
dos Santos Campos – Secretária e Anselmo Federico – Coordenador do Grupo de Trabalho do 11 
INEA e 2) Mesa dos Empreendedores: João Teixeira, representando a Prumo Logística S/A, e 12 
Marcos Saes e Carlos Bezerril, representantes da Masterplan Consultoria de Projetos e Meio 13 
Ambiente, empresa responsável pela elaboração do Estudo de Impacto Ambiental e seu 14 
respectivo Relatório – EIA/RIMA. Após as saudações iniciais, o Senhor Presidente passou a 15 
palavra ao Senhor Vinícius Silva, que apresentou orientações de segurança em situações de 16 
emergência aos presentes. Em seguida, foi executado o Hino Nacional. Não houve manifestação 17 
a respeito da presença de algum representante do Ministério Público Estadual ou Federal. Dando 18 
continuidade, o Senhor Mauricio Couto fez os esclarecimentos em relação à dinâmica de 19 
realização de audiências públicas e citou a presença do Comandante da Capitania dos Portos, o 20 
Senhor Carlos Antônio Barreto, do Presidente da Associação Brasileira de Oceanografia, Senhor 21 
João Thadeu de Menezes e do Presidente do Sindicato Rural, Senhor Getúlio Ribeiro. Iniciando a 22 
fase das apresentações, o Senhor Anselmo Federico explicou o histórico do processo 23 
administrativo no INEA e os procedimentos do licenciamento ambiental, esclarecendo que a 24 
audiência pública não possui caráter decisório. O Senhor Presidente ressaltou que os 25 
questionamentos poderiam ser entregues em um prazo de 10 (dez) dias no INEA ou na CECA e 26 
citou a presença do Conselheiro da Comissão Estadual de Controle Ambiental – CECA, Senhor 27 
Alberico Martins Mendonça, do Presidente do Sindicato dos Metalúrgicos de Campos, São João 28 
da Barra e Quissamã, Senhor João Paulo, e do Presidente do Sindicato da Construção Civil, 29 
Senhor José Carlos S. Eulálio. Em seguida, o Senhor João Teixeira apresentou a Prumo 30 
Logística, sua estrutura societária e a vantajosa localização estratégica do Porto do Açu, que 31 
propicia redução de custos para a produção e exploração de petróleo, aumento da produção de 32 
energia e escoamento eficiente de gás natural, com um moderno Complexo Porto-Indústria. Falou 33 
dos principais programas e projetos do meio socioeconômico, a capacitação de mão-de-obra, 34 
desenvolvimento de fornecedores, apoio à saúde e segurança públicas, programas de 35 
monitoramento e proteção ambiental, reflorestamento, entre outros. Ressaltou a importância da 36 
criação da Reserva Particular do Patrimônio Natural – RPPN Fazenda Caruara, uma iniciativa 37 
voluntária da Prumo, como a maior unidade de conservação particular de restinga do país, com 38 
trabalhos de recomposição vegetal e 15 (quinze) linhas de pesquisa em curso. Descreveu o 39 
projeto, que tem como objetivo o acesso marítimo ao Terminal 1, sendo esta dragagem 40 
recentemente encerrada. O projeto consiste em dragagem de aprofundamento, alargamento e 41 
extensão desse canal de acesso, além do licenciamento de uma nova área de disposição do 42 
material dragado. Esse processo permitirá o acesso, a manobra e a atracação de navios 43 
petroleiros do tipo VLCC (Very Large Crude Carrier), embarcações maiores que as atualmente 44 
recebidas pelo Porto do Açu. Concluiu, agradecendo a presença de todos e mostrando um vídeo 45 
institucional sobre o que foi exposto. Em seguida, o Senhor Carlos Bezerril apresentou o RIMA. 46 
Falou do objeto do licenciamento: execução de dragagem de aprofundamento, alargamento e 47 
extensão do atual acesso marítimo ao Terminal 1 do Porto do Açu. Foram estudadas alternativas 48 
locacionais para o Canal de Acesso ao T1: 1) Traçado retilíneo, 2) Traçado com deflexão de 8° e 49 



 

 

 

 

 

GOVERNO DO ESTADO DO RIO DE JANEIRO 
Secretaria de Estado do Ambiente 

Comissão Estadual de Controle Ambiental 
Instituto Estadual do Ambiente 

 
 
3) Traçado com deflexão de 15°. Explicou que foi selecionada a alternativa de traçado de canal 50 
com deflexão de 8° que exigirá a dragagem de aproximadamente 38 milhões de metros cúbicos 51 
de sedimentos. Também foram analisadas alternativas tecnológicas para disposição do material 52 
dragado. A alternativa para a área de disposição do material dragado foi sugerida com base nas 53 
áreas propostas de fundeadouros e áreas de despejo atualmente licenciadas pelo INEA para as 54 
obras do Porto do Açu. Quanto às alternativas tecnológicas, foram estudados os métodos de 55 
disposição do material Dragado. Foi escolhido o despejo através de escotilhas de fundo, um ciclo 56 
operacional completo do tipo de draga a ser utilizado (draga autotransportadora ou hopper). 57 
Destacou as áreas de influência direta, indireta e diretamente afetada e o diagnóstico ambiental, 58 
relacionando os impactos decorrentes da implantação e operação do projeto e as medidas 59 
mitigadoras de controle para cada um. Apresentou os Planos e Projetos Ambientais, suas 60 
sinergias e concluiu pela viabilidade ambiental do empreendimento. Houve um intervalo de 15 61 
(quinze) minutos, durante o qual foi servido um lanche. A Mesa Diretora recebeu 29 (vinte e nove) 62 
perguntas escritas direcionadas para os componentes das mesas, as quais foram respondidas a 63 
contento, 07 (sete) inscrições para o uso da palavra e uma carta para ser anexada ao processo. 64 
Todos os participantes que se inscreveram durante a audiência e aqueles que solicitaram o uso 65 
da palavra foram atendidos. Em seguida, o Presidente lembrou que quaisquer contribuições 66 
referentes à Audiência Pública poderão ser encaminhadas, no prazo de 10 (dez) dias, ao INEA – 67 
Rua Sacadura Cabral nº 103 – térreo, Saúde, município do Rio de Janeiro, telefone 2334-5342, ou 68 
à CECA – Avenida Venezuela nº 110 – 5º andar, Saúde, município do Rio de Janeiro, telefones 69 
2334-5905 e 2334-5876, conforme consta do folheto distribuído aos presentes. O Senhor 70 
Presidente agradeceu a presença de todos e encerrou a sessão às 23h08min. Nada mais tendo a 71 
informar, eu Ana Cláudia dos Santos Campos encerrei a presente Ata. 72 
 73 
Em 04/02/2016 74 
 75 
 76 
_________________________ ____________________________ 77 
   Mauricio Couto Cesar Junior                                                        Ana Cláudia dos Santos Campos        78 
            Presidente da Mesa                                                                    Secretária da Mesa 79 


